

Protestas en Santa Cruz agravan la situación social en Bolivia



La Paz, 2 jun (RHC) Una huelga, con bloqueos de carreteras, agravó los problemas de Santa Cruz (este), el departamento boliviano más golpeado por la pandemia de COVID-19, donde se concentran dos terceras partes de los contagios de todo el país.

"Estamos peleando por recursos que nos pertenecen y que ahora necesitamos con extrema urgencia para atender la emergencia de la pandemia", dijo el presidente de la Asociación de Municipios de Santa Cruz, Moisés Salces, a radio Erbol.

Añadió que en la protesta, programada para dos días, participaban casi todos los municipios cruceños y que los bloqueos afectaban tanto a los ingresos a la capital departamental, Santa Cruz, como a las principales vías de la región y a las que la vinculan con el resto del país.

El bloqueo afectaba a la provisión de alimentos a la urbe cruceña, pero no interrumpía la circulación de vehículos de seguridad y ambulancias.

Salces explicó que las demandas de los municipios cruceños estaban dirigidas tanto a la gobernación departamental como al Gobierno nacional y al parlamento.

Señaló que la demanda principal es la devolución de un fondo de aproximadamente 250 millones de dólares constituido por un recorte de las regalías regionales por la producción de hidrocarburos.

Ese fondo debería haber financiado proyectos de exploración petrolera, pero según los municipios cruceños el objetivo no fue cumplido y los recursos estarían disponible en el Tesoro nacional.

"Ahora necesitamos esos recursos para equipar mejor los hospitales y contratar el personal necesario para enfrenar la pandemia", dijo Salces al justificar la devolución de los recursos no utilizados en la exploración petrolera, que debería ser autorizada por una ley que está en consideración del parlamento.

Por su parte, el secretario general de las Naciones Unidas (ONU), António Guterres, aplaudió el acuerdo alcanzado en Bolivia, a la convocatoria del Tribunal Electoral (TSE), para que los comicios generales pendientes se realicen el 6 de septiembre, informó la representación en La Paz del organismo internacional.

Guterres "acoge con beneplácito el anuncio realizado hoy por el Presidente del Tribunal Supremo Electoral de Bolivia, de la nueva fecha para la celebración de las elecciones generales el 6 de septiembre de 2020", dijo esa oficina en un comunicado en su sitio web.

La declaración del jefe de la ONU fue divulgada horas después de que el presidente del TSE, Salvador Romero, anunciara que logró un acuerdo con las organizaciones políticas sobre la fecha de las elecciones, que será presentado de inmediato a la Asamblea Legislativa Plurinacional como proyecto de ley.

Añadió que el organismo internacional seguirá dando asistencia técnica al Órgano Electoral boliviano, con apoyo de la Unión Europea, Suecia, Canadá y Reino Unido.

Fuente: Sputnik

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/224520-protestas-en-santa-cruz-agravan-la-situacion-social-en-bolivia>



Radio Habana Cuba